

→ RECIBE ESTE AÑO, 117 MILLONES DE PESOS MÁS QUE EN 2005

# Dan dinero a Estado; pero... 'etiquetado'

De acuerdo con el Informe presentado por la SHCP, el gasto federalizado para Querétaro aumentó 13.2 por ciento

IPOR GUILLERMO GONZÁLEZ

Aunque Querétaro ha recibido este año mil 117 millones de pesos más que en 2005, como producto de gasto federalizado, no podrán usar ese dinero para compensar el recorte de 116 millones que le aplicó la Secretaría de Hacienda, ya que el dinero está etiquetado.

De acuerdo con el Informe sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública, presentado por la SHCP correspondiente al Tercer Trimestre del año, el gasto federalizado para Querétaro ha aumentado 13.2 por ciento.

En el periodo enero-septiembre del 2005 fue de ocho mil 455.6 millones de pesos.

Los recursos que le recortó la federación, corresponden a los ingresos por excedentes de petróleo, contemplados en el Programa de Apoyos para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas (PAPEF).

A diferencia de los primeros nueve meses de 2005, cuando le correspondieron 616.6 millones de pesos a Querétaro, ahora, en el mismo periodo, sólo le fueron transferidos 475.3 millones. Otro de los fondos que se vieron afectados, fueron los provenientes de Convenios de Reasignación, que se refieren a los recursos

## GASTO FEDERALIZADO

Enero-septiembre

(Millones de pesos)

FONDO	2006	2005
Participaciones	\$4,567.5	\$3,815.9
Aportaciones Federales (1)	\$3,859.8	\$3,573.3
PAPEF (2)	\$475.3	\$616.6
Convenios de Descentralización	\$664.3	\$443.8
Convenios de Reasignación (3)	\$5.8	\$6.0
Total	\$9,572.6	\$8,455.6

(1) Incluye Ramo 25, Previsiones y Aportaciones para los Sistemas de Educación Básica, Normal, Tecnológica y de Adultos.

(2) Al periodo, incluye 12,379.9 millones de pesos por concepto del Derecho extraordinario sobre la exportación de petróleo crudo y el Aprovechamiento sobre rendimientos excedentes a cargo de Pemex. Adicionalmente considera 1,227.1 millones de pesos para el Fondo de Reconstrucción, de conformidad con lo señalado en el artículo 67 y anexo B del Decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2006.

(3) Se refiere a los recursos que transfieren las dependencias o Entidades Federativas a través de Convenios de Reasignación para el cumplimiento de objetivos de programas federales.

## PARTICIPACIONES PAGADAS POR FONDO

Enero-septiembre

(Millones de pesos)

FONDO	2006	2005
Fondo General de Particip.	\$3,717.6	\$3,105.1
Fondo de Fomento Municipal	\$326.3	\$252.5
IEPS	\$52.9	\$57.9
Tenencia Entidad	\$287.2	\$253.6
0.136 % de la Recaudac. Fed. Particip.	\$0.0	\$0.0
Derecho Adicional sobre la Ext. de Pet.	\$0.0	\$0.0
ISAN	\$66.8	\$59.3
Incentivos Económicos	\$116.7	\$87.5
Total	\$4,567.5	\$3,815.9

que transfieren las dependencias o Entidades Federativas para el cumplimiento de objetivos de programas federales. En 2005, le iba recibido hasta septiembre 5 millones de pesos. Ahora, van 5.8 millones.

En contraste, los ingresos por Convenios de Descentralización

aumentaron 49.68 por ciento entre enero-septiembre de 2005 y el mismo periodo de 2006, al pasar de 443.8 millones de pesos a 664.3 millones.

Tan sólo este rubro, que se incrementó en 220.5 millones de pesos, permitió compensar el impacto del

## APORTACIONES FEDERALES PARA ENTIDADES FEDERATIVAS Y MUNICIPIOS

Enero-septiembre

(Millones de pesos)

FONDO	2006	2005
FAEB (1)	\$2,353.3	\$2,174.9
FASSA (2)	\$554.6	\$511.7
FAIS (3)	\$345.5	\$323.2
FAM (4)	\$148.2	\$140.7
FAFM (5)	\$332.8	\$298.0
FASP (6)	\$84.1	\$84.3
FAETA (7)	\$41.8	\$40.4
TOTAL	\$3,859.8	\$3,573.3

(1) Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal.

(2) Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud.

(3) Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social.

(4) Fondo de Aportaciones Múltiples.

(5) Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal.

(6) Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública de los Estados y del Distrito Federal.

(7) Fondo de Aportaciones para la Educación Tecnológica y de Adultos.

## AUMENTAN PERO...

Los Ingresos por Convenios de Descentralización aumentaron 49.68 por ciento entre enero-septiembre de 2005 y el mismo periodo de 2006, al pasar de 443.8 millones de pesos a 664.3 millones.

Tan sólo este rubro, que se incrementó en 220.5 millones de pesos, permitió compensar el impacto del recorte; sin embargo, no pueden ser utilizados discrecionalmente, debido a que están etiquetados para proyectos de las secretarías de Educación Pública y de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, además de la Comisión Nacional del Agua.

FUENTE: INFORME SOBRE LA SITUACIÓN ECONÓMICA, LAS FINANZAS PÚBLICAS Y LA DEUDA PÚBLICA, SHCP

recorte; sin embargo, no pueden ser utilizados discrecionalmente, debido a que están etiquetados para proyectos de las secretarías de Educación Pública y de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, además de la Comisión Nacional del Agua.

De hecho, a pesar del recorte anunciado por la SHCP, este año el estado de Querétaro ha recibido un incremento de 19.69 por ciento en participaciones federales, las cuales alcanzan cuatro mil 567.5 millones, es decir, 751.6 millones más que los tres mil 815.9 millones de 2005.

Se proyectan 12 mil millones de pesos

# Inicia negociación de presupuesto de Gobierno

Rafael Puga Tovar informó que esta semana iniciarán reuniones con Manuel Alcocer Gamba para la conformación del paquete presupuestal del 2007 para el Estado de Querétaro

Estrella Álvarez

pesos.

**E**sta semana iniciarán con el proceso de "negociación" para la conformación del paquete presupuestal del 2007 para el Estado de Querétaro el cual será de aproximadamente 12 mil millones de

20  
El presidente de la Junta de Concertación Política e integrante de la Comisión de Planeación y Presupuesto Rafael Puga Tovar, señaló que esta semana iniciarán reuniones con Manuel Alcocer Gamba, Secretario de Planeación.

"Se iniciará las reuniones con el área correspondiente, de las finanzas del Estado y también la comisión de planeación tendrá reuniones muy cercanas".

Añadió Puga Tovar que dentro de las negociaciones se encuentra la adecuación presupuestal de 116 millones de pesos que enfrentará la entidad de los excedentes petroleros.

"Veremos en que va a incidir y en que partidas, ojalá que no sea así (afecte obra pública), ojalá sea en gasto corriente en algunas otras áreas en donde no se afecte a la población en general."



Rafael Puga Tovar.

# Exigen ex funcionarios liquidaciones

Jesús Lomelí reconoció que al menos 50 trabajadores e incluso ex funcionarios de primer nivel han entablado demandas en el Tribunal

Cain Mendoza

Se disparó ante el Tribunal de Conciliación y Arbitraje en el estado, el número de demandas de ex servidores públicos de municipios que solicitan liquidación; ya han sido entabladas al menos 50 demandas de varios municipios, entre ellos San Juan del Río, Corregidora y Tolimán.

De acuerdo con Jesús Lomelí Rojas, presidente del Tribunal de Conciliación y Arbitraje en el estado, se han recibido medio centenar de demandas, lo mismo de trabajadores, como de funcionarios de primer nivel de diversos municipios.

"Ahora llevamos cerca de 50 demandas radicadas que deberán resolverse de acuerdo al procedimiento que está marcado en la ley correspondiente, la mayoría de las demandas son de trabajadores de municipio y el resto de organismos descentralizados", acotó.

Dependiendo de la naturaleza de la demanda, dijo el Presidente del Tribunal de Conciliación y Arbitraje, se analizará si algunas caben en los supuestos de amparos anteriores, donde se tenga que obligar a las actuales administraciones municipales a pagar liquidaciones, incluso si al servidor público ya se le pagó en una ocasión anterior.

"Hay que recordar que la LII Legislatura Local hizo una reforma a la ley burocrática del estado donde a todos los servidores públicos se les concede el beneficio de la estabilidad en el empleo y los beneficios de la seguridad social y por ello es que puede proceder a este tribunal a reclamar sus derechos", reiteró.

Dijo Lomelí Rojas que en lo que va del año, se han entregado en este año 21 millones de pesos por conceptos indemnizatorios.



... la LII Legislatura Local hizo una reforma a la ley burocrática del estado donde a todos los servidores público se les concede el beneficio de la estabilidad en el empleo y los beneficios de la seguridad social y por ello es que puede proceder a este Tribunal a reclamar sus derechos

**Jesús Lomelí Rojas**  
Presidente del Tribunal de Conciliación y Arbitraje

## Buscan regular salario de 18 alcaldes



Diputada Ángeles Jiménez.

Estrella Álvarez

A pesar de que buscarán establecer un tabulador salarial en los municipios, los diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN), aseguraron que con ello no se busca violentar la autonomía de los ayuntamientos.

La legisladora Ángeles Jiménez, dijo que dialogan con alcaldes de este estado sobre la posibilidad de establecer un tabulador de sueldos.

Mencionó que para establecer el salario de los alcaldes principalmente, se elaboraría un tabulador con base en el in-

Ángeles Jiménez dijo que no se busca violentar la autonomía de los ayuntamientos, por lo que ya dialogan con los presidentes municipales

dice poblacional de los municipios, la extensión territorial y los ingresos propios de cada ayuntamiento.

Refirió que hay coincidencia con los alcaldes en que se requieren reglas más claras sobre los sueldos de los presidentes municipales.

"Hacer una regla de los sueldos que se establezcan, un

tabulador con las bases generales, los estados tendrían que definir todo lo específico de cada uno de los estados",

Ángeles Jiménez explicó que con ello se haría un intento nacional por poner reglas a los sueldos de los presidentes municipales, diputados locales y federales, regidores y gobernadores para dar equidad.

# Adelantarán recursos para pagar aguinaldos

**El Edil de San Juan del Río reiteró que necesitan un primer ejercicio de 4 a 6 millones de pesos para sacar los compromisos**

IPOR GUILLERMO CONTRERAS

El Ayuntamiento de San Juan del Río, no recibirá un préstamo por parte de Gobierno del Estado, más bien tendrá un adelanto de sus participaciones federales correspondientes al 2007, aclaró el alcalde Jorge Rivadeneyra Díaz.

El recurso será utilizado para pagar una parte de los aguinaldos y se estima que el efectivo comience a fluir a más tardar la próxima semana; en este sentido el Edil dijo que la intención es solicitar lo menos posible en cuanto a adelantos, para el próximo año no verse tan apretados.

Reiteró que se necesitan en un primer ejer-

cicio de 4 a 6 millones de pesos para sacar adelante los compromisos de la administración con los trabajadores y durante el mes de Diciembre solicitar un poco más de recursos.

En este sentido refirió que el área de tesorería se encuentra haciendo cálculos contables a fin de aprovechar al máximo el poco recurso heredado por la administración de José Luis Gutiérrez Legorreta y con ello pedir menos dinero.

"No se trata tanto de un préstamo, más bien será un adelanto de nuestras participaciones federales correspondientes al próximo año, por eso procuramos pedir lo menos posible y ya el siguiente ejercicio fiscal buscar otros esquemas para recuperar el dinero que se nos adelantó; se trata de un ejercicio administrativo muy arduo".

Rivadeneyra Díaz manifestó que en la medida de las posibilidades del gobierno han procurado implementar una política de austeridad e intentarán mantenerla el próximo año a fin de priorizar la solución a las necesidades de la población.



FOTO: ARCHIVO

**No se trata tanto de un préstamo, más bien será un adelanto de nuestras participaciones federales correspondientes al próximo año, por eso procuramos pedir lo menos posible y ya el siguiente ejercicio fiscal buscar otros esquemas para recuperar el dinero que se nos adelantó; se trata de un ejercicio administrativo muy arduo".**

JORGE RIVADENEYRA DÍAZ / Alcalde

## Insistirá PAN en reelección

IPOR AGENCIA NOTIMEX

El Partido Acción Nacional (PAN) insistirá en la reelección de alcaldes y legisladores, así como en la concurrencia en las elecciones federales y estatales, afirmó el senador Eduardo Nava Bolaños.

El legislador federal explicó que esta insistencia se debe a que el PAN está convencido de que las reformas evitarían el desgaste físico y económico del país.

Eduardo Nava aseguró que ambas iniciativas son parte de una reforma electoral completa, que tendrá que registrarse en el país, para darle más poder a la ciudadanía en la elección de sus representantes populares.

"Si un alcalde es bueno, tiene tres años para volver a repetir, pero si es malo, creo que la misma ciudadanía tiene que valorar, para que le deje el lugar a otro", agregó.

El panista aclaró que la reelección de alcaldes y legisladores sería sólo por dos periodos, pero de aprobarse, no aplicaría para los actuales funcionarios.

Detalló que "no tendría ética moral de mi parte, si yo impulsara una reforma donde se amplie el periodo para el Senado y contender para la reelección".

Nava Bolaños aseveró a que es indispensable la concurrencia en las elecciones federales y estatales, para evitar el desgaste, ya que la ciudadanía se harta de tantas campañas electorales.

El senador consideró que de aprobarse estas reformas, serán los electores quienes califiquen el desempeño de sus representantes populares.

**Si un alcalde es bueno, tiene tres años para volver a repetir, pero si es malo, creo que la misma ciudadanía tiene que valorar, para que le deje el lugar a otro".**

EDUARDO NAVA BOLAÑOS  
Senador

## Pide regidora transparencia en \$234 mil

IPOR GUILLERMO CONTRERAS

La regidora convergente en San Juan del Río, denuncia que las autoridades municipales no han dado respuesta a la solicitud que realizaron los miembros de oposición, para transparentar la aplicación de los 234 mil pesos mensuales que se destinarian a Servicios Municipales.

Alejandra Rojas Mancera, recordó que ese recurso proviene de los 18 mil pesos que dejaron de percibir los 13 miembros del Ayuntamiento y que originalmente son destinados a apoyos de la población.

Explicó que la ciudadanía tiene derecho a saber en que se gasta verdaderamente ese recurso, considerando que hasta el momento no se ha visto una mejoría sustancial en los servicios de: limpieza, alumbrado público y rebácheo; trabajos que realiza la dependencia a donde supuestamente se encaminarían dichos recursos.

"Ese recurso se destinaba a apoyos de la ciudadanía, y ahora que supuestamente ese dinero se va a Servicios Municipales, no se percibe una mejoría sustancial en los trabajos que realiza la dependencia; por eso reitero mi posición de solicitar a oficialía mayor y tesorería cuentas claras".

Asimismo recordó que hasta el momento se sabe exactamente cuanto dinero aportarán los regidores, sin embargo se desconoce cuanto representa económica la disminución que supuestamente se hicieron en su salario los funcionarios de primer nivel.

Rojas Mancera, explicó que ella no pelea que se les devuelva a los regidores los 18 mil pesos para apoyos destinados a la ciudadanía, como erróneamente lo interpretan algunos regidores de Acción Nacional, lo que pretende es una transparencia en los trabajos de la administración.

## Inauguran las oficinas de enlace ciudadano

IPOR GUILLERMO CONTRERAS

A fin de tener un acercamiento directo con los sanjuanenses, el diputado Francisco Domínguez Servien y el senador Eduardo Nava Bolaños, inauguraron la oficina de enlace ubicada en la calle corregidora 115.

A través de la misma, los gobernados podrán solicitar gestiones directas a las autoridades federales. Durante la apertura estuvieron presentes autoridades estatales y municipales, así como representantes del Starquiazul, quienes solicitaron a los servidores públicos lleven cabo un papel que dignifique la labor de los políticos.

En su intervención el presidente de la Unión Ganadera Regional y representante en San Lázaro por el segundo distrito, explicó que, en la medida que sus responsabilidades en la legislatura se lo permitan, él mismo atenderá la oficina durante los días que se encuentre en San Juan del Río y cuando esto no sea posible comisionó a un equipo que recogerá las necesidades de la ciudadanía.

"Tenemos más de 2 meses legislando en el Congreso Federal y desde el primer día nos ha ido muy bien, afortunadamente me hicieron subordinador temático del grupo parlamentario del PAN, de los 203 diputados... entonces lo que queremos hacer con esta oficina es acercar a la ciudadanía todos aquellos programas que bajaremos de la federación, además ser un vínculo y procurar resolver las diferentes necesidades que se presente en la región".

El horario de la oficina será de lunes a sábado a partir de las 9:00 horas hasta las 17:00 horas, los días en que será más factible ubicar a los legisladores serán los viernes y sábados.

# Adelantarán recursos para pagar aguinaldos

**El Edil de San Juan del Río reiteró que necesitan un primer ejercicio de 4 a 6 millones de pesos para sacar los compromisos**

IPOR GUILLERMO CONTRERAS

El Ayuntamiento de San Juan del Río, no recibirá un préstamo por parte de Gobierno del Estado, más bien tendrá un adelanto de sus participaciones federales correspondientes al 2007, aclaró el alcalde Jorge Rivadeneyra Díaz.

El recurso será utilizado para pagar una parte de los aguinaldos y se estima que el efectivo comience a fluir a más tardar la próxima semana; en este sentido el Edil dijo que la intención es solicitar lo menos posible en cuanto a adelantos, para el próximo año no verse tan apretados.

Reiteró que se necesitan en un primer ejer-

cicio de 4 a 6 millones de pesos para sacar adelante los compromisos de la administración con los trabajadores y durante el mes de Diciembre solicitar un poco más de recursos.

En este sentido refirió que el área de tesorería se encuentra haciendo cálculos contables a fin de aprovechar al máximo el poco recurso heredado por la administración de José Luis Gutiérrez Legorreta y con ello pedir menos dinero.

"No se trata tanto de un préstamo, más bien será un adelanto de nuestras participaciones federales correspondientes al próximo año, por eso procuramos pedir lo menos posible y ya el siguiente ejercicio fiscal buscar otros esquemas para recuperar el dinero que se nos adelantó; se trata de un ejercicio administrativo muy arduo".

Rivadeneyra Díaz manifestó que en la medida de las posibilidades del gobierno han procurado implementar una política de austeridad e intentarán mantenerla el próximo año a fin de priorizar la solución a las necesidades de la población.



FOTO ARCHIVO

**No se trata tanto de un préstamo, más bien será un adelanto de nuestras participaciones federales correspondientes al próximo año, por eso procuramos pedir lo menos posible y ya el siguiente ejercicio fiscal buscar otros esquemas para recuperar el dinero que se nos adelantó; se trata de un ejercicio administrativo muy arduo".**

JORGE RIVADENEYRA DÍAZ / Alcalde

## Insistirá PAN en reelección

IPOR AGENCIA NOTIMEX

El Partido Acción Nacional (PAN) insistirá en la reelección de alcaldes y legisladores, así como en la concurrencia en las elecciones federales y estatales, afirmó el senador Eduardo Nava Bolaños.

El legislador federal explicó que esta insistencia se debe a que el PAN está convencido de que las reformas evitarían el desgaste físico y económico del país.

Eduardo Nava aseguró que ambas iniciativas son parte de una reforma electoral completa, que tendrá que registrarse en el país, para darle más poder a la ciudadanía en la elección de sus representantes populares.

"Si un alcalde es bueno, tiene tres años para volver a repetir, pero si es malo, creo que la misma ciudadanía tiene que valorar, para que le deje el lugar a otro", agregó.

El panista aclaró que la reelección de alcaldes y legisladores sería sólo por dos periodos, pero de aprobarse, no aplicaría para los actuales funcionarios.

Detalló que "no tendría ética moral de mi parte, si yo impulsara una reforma donde se amplie el periodo para el Senado y contender para la reelección".

Nava Bolaños aseveró que es indispensable la concurrencia en las elecciones federales y estatales, para evitar el desgaste, ya que la ciudadanía se harta de tantas campañas electorales.

El senador consideró que de aprobarse estas reformas, serán los electores quienes califiquen el desempeño de sus representantes populares.

**Si un alcalde es bueno, tiene tres años para volver a repetir, pero si es malo, creo que la misma ciudadanía tiene que valorar, para que le deje el lugar a otro".**

EDUARDO NAVA BOLAÑOS  
Senador

## Pide regidora transparencia en \$234 mil

IPOR GUILLERMO CONTRERAS

La regidora convergente en San Juan del Río, denuncia que las autoridades municipales no han dado respuesta a la solicitud que realizaron los miembros de oposición, para transparentar la aplicación de los 234 mil pesos mensuales que se destinan a Servicios Municipales.

Alejandra Rojas Mancera, recordó que ese recurso proviene de los 18 mil pesos que dejaron de percibir los 13 miembros del Ayuntamiento y que originalmente son destinados a apoyos de la población.

Explicó que la ciudadanía tiene derecho a saber en que se gasta verdaderamente ese recurso, considerando que hasta el momento no se ha visto una mejoría sustancial en los servicios de: limpieza, alumbrado público y rebacheo; trabajos que realiza la dependencia a donde supuestamente se encaminarían dichos recursos.

"Ese recurso se destinaba a apoyos de la ciudadanía, y ahora que supuestamente ese dinero se va a Servicios Municipales, no se percibe una mejoría sustancial en los trabajos que realiza la dependencia; por eso reitero mi posición de solicitar a oficialía mayor y tesorería cuentas claras".

Asimismo recordó que hasta el momento se sabe exactamente cuanto dinero aportarán los regidores, sin embargo se desconoce cuanto representa económica la disminución que supuestamente se hicieron en su salario los funcionarios de primer nivel.

Rojas Mancera, explicó que ella no pelea que se les devuelva a los regidores los 18 mil pesos para apoyos destinados a la ciudadanía, como erróneamente lo interpretan algunos regidores de Acción Nacional, lo que pretende es una transparencia en los trabajos de la administración.

## Inauguran las oficinas de enlace ciudadano

IPOR GUILLERMO CONTRERAS

A fin de tener un acercamiento directo con los sanjuanenses, el diputado Francisco Domínguez Servien y el senador Eduardo Nava Bolaños, inauguraron la oficina de enlace ubicada en la calle corregidora 115.

A través de la misma, los gobernados podrán solicitar gestiones directas a las autoridades federales. Durante la apertura estuvieron presentes autoridades estatales y municipales, así como representantes del Starquiazul, quienes solicitaron a los servidores públicos lleven cabo un papel que dignifique la labor de los políticos.

En su intervención el presidente de la Unión Ganadera Regional y representante en San Lázaro por el segundo distrito, explicó que, en la medida que sus responsabilidades en la legislatura se lo permitan, él mismo atenderá la oficina durante los días que se encuentre en San Juan del Río y cuando esto no sea posible comisionó a un equipo que recogerá las necesidades de la ciudadanía.

"Tenemos más de 2 meses legislando en el Congreso Federal y desde el primer día nos ha ido muy bien, afortunadamente me hicieron subordinador temático del grupo parlamentario del PAN, de los 203 diputados... entonces lo que queremos hacer con esta oficina es acercar a la ciudadanía todos aquellos programas que bajaremos de la federación, además ser un vínculo y procurar resolver las diferentes necesidades que se presente en la región".

El horario de la oficina será de lunes a sábado a partir de las 9:00 horas hasta las 17:00 horas, los días en que será más factible ubicar a los legisladores serán los viernes y sábados.